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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat Wickendorf, Medewege 
 

Schwerin, den  17.06.2021 
Bearbeiter/in: Herr Winkler 

 

 
P r o t o k o l l 
über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Wickendorf, Medewege am 17.06.2021 
 

 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:00 Uhr 
 
Ort:   Videokonferenz 
 

 
 
Anwesenheit 
 
ordentliche Mitglieder 
 
Winkler, Jan    entsandt durch die CDU/FDP-Fraktion 
Schröder, Annelie   entsandt durch die SPD-Fraktion 
Baerens, Matthias   entsandt durch die Fraktion DIE GRÜNEN 
Berner, Gundela   entsandt durch die Fraktion der AfD 
Kowalski, Thomas   entsandt durch die Fraktion DIE LINKE 
 
stv. Mitglieder 
Wilmer, Maryna   entsandt durch die CDU/FDP-Fraktion 
   
 
 
Leitung:  Jan Winkler 
 
Stellvertreter:  Annelie Schröder 
 
Schriftführer:  Jan Winkler 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Abstimmung über die 

Tagesordnung 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.05.2021 

3. Wahl einer/eines neuen Schriftführer/in 

4. Zwischenstand Radweg Lankow-Medewege  

5. Sonstiges 

 

Protokoll 

 

Öffentlicher Teil 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Abstimmung über die 

    Tagesordnung 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder sowie die Gäste. Die virtuelle 

Sitzung gilt coronabedingt, voraussichtlich bis zum 30.06.2021, als gleichwertiger Ersatz einer 

persönlichen Sitzung. Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wird beschlossen. 

 

 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.05.2021 

 

Das Protokoll wird einstimmig bestätigt. 

 

 

3. Wahl einer/eines neuen Schriftführer/in 

 

Herr Winkler informiert über den Rücktritt der bisherigen Schriftführerin, Frau Tina Stalgies. In 

wieweit die Fraktion der Unabhängigen Bürger einen Ersatz entsendet ist derzeit ungewiss. 

Im Einvernehmen der Ortsbeiratsmitglieder wird die Wahl einer/eines Schriftführer/in bis zur 

Klarheit bzgl. der Nachbesetzung zurückgestellt. Bis auf Weiteres werden Herr Winkler und 

Frau Schröder die Schriftführung kooperativ absichern. 
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4. Zwischenstand Radweg Lankow-Medewege 

 

In der Sitzung am 18.03.2021 informierte der Fachbereich Verkehrsmanagement (Herr 

Bierstedt) über den Planungsstand. Er sicherte zu, den Ortsbeirat unaufgefordert über den 

weiteren Verlauf zu informieren. Dieser Zusicherung kam er verlässlich nach, wofür der 

Ortsbeirat dankt und diese Verlässlichkeit ausdrücklich würdigt.  

 

In der E-Mail heißt es: 

 

„In der Ortsbeiratssitzung am 18. März 2021 hatte ich berichtet, dass die bislang vorliegende 

Radwegplanung (Phase Vorplanung) Mängel in der Ortslage Groß Medewege, in der der Radweg 

unmittelbar angrenzend an der Fahrbahn geführt werden soll, offenbart hat. Außerdem hatte ich 

erklärt, dass sich im Rahmen der Erneuerung des Brückenbauwerks über dem Aubach 

Bedingungen für die Führung des Radwegs ergeben werden, die erst im Zuge der Brückenplanung 

bestimmt werden können. Insofern hatte ich meiner Überzeugung Ausdruck verliehen, dass 

• im Rahmen der Herstellung des Radweges in der Ortslage Groß Medewege auch die 

Fahrbahn erneuert werden muss, weil sie durch die vorschriftengerechte Herstellung des 

Radweges unter Berücksichtigung der Belange der Fußgänger ohnehin verdrängt werden würde, 

• die Radwegplanung im Bereich der Brücke sinnvoll nur parallel mit der Brückenplanung 

erfolgen kann. 

Daraus ergibt sich, dass nun die weitere Radwegplanung im genannten Bereich (von der Brücke 

bis zur Einmündung der Hauptstraße in die Straße An der Chaussee parallel mit der Planung der 

Erneuerung der Fahrbahn und der Planung der Erneuerung des Brückenbauwerkes erfolgt. 

Gegenwärtig werden diese Planungsleistungen im Block ausgeschrieben. 

  

Es wäre sehr hilfreich, wenn in diesem Zusammenhang die im Rahmen der Ortsbeiratssitzung 

freundlich in Aussicht gestellte Unterstützung bei der Lösung des Grundstücksproblems im Bereich 

der Einmündung der Hauptstraße in die Straße An der Chaussee durch den Ortsbeirat gegeben 

werden würde. 

  

Um dem Radwegausbau dennoch zügig sichtbaren Fortgang geben zu können, wird die 

Fortführung der Radwegplanung für den Bereich zwischen dem Ende des Ausbaus des ersten 

Bauabschnittes (Ortslage Klein Medewege) und der Brücke über den Aubach gesondert 

fortgeführt. Das ist möglich, weil hier der Radweg nicht unmittelbar an der Fahrbahn verläuft und 

insofern keine Abhängigkeiten bestehen. Für diesen Bereich ist inzwischen auch bereits die für 

den Bau dringend benötigte Förderung beantragt worden. Geplant ist insofern, die Bauarbeiten 

noch in diesem Jahr zu beginnen und schließlich im Jahr 2022 fertigzustellen. Dabei wird unbedingt 

bedacht werden, dass die Führung der Radfahrer am Ende dieses Abschnittes verkehrssicher 

erfolgt.“ 

 

In einem Telefonat zwischen Herrn Winkler und dem Fachdienst wurde bestätigt, dass sich 

zwischenzeitlich kein anderer Sachstand ergeben hat.  

 

Herr Winkler informiert, dass der sich bzgl. der Grundstücksfrage mit den Eigentümern 

ausgetauscht hat. Der Ergebnisstand konnte dem Fachdienst Verkehrsmanagement konnte hierzu 

telefonisch nicht erreicht werden. Herr Winkler bittet Herrn Bierstedt, sich mit ihm telefonisch in 

Verbindung zu setzen (Kontaktdaten im BIS). 
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Der Ortsbeirat wir das Thema Radweg fortan dauerhaft auf die Tagesordnung nehmen. Der 

Fachdienst wird gebeten, den sodann aktuellen Sachstand zur nächsten Ortsbeiratssitzung 

am 11.08.2021 mitzuteilen. 

 

 

 

5. Sonstiges 

 

a. Geschwindigkeitsreduzierung zwischen Seehof und Wickendorf 

 

Zwischen Seehof und Wickendorf ist nunmehr von beiden Richtungen die 

Höchstgeschwindigkeit auf 50km/h begrenzt. Zudem gilt ab dem Ortseingangsschild 

Wickendorf fortan Tempo 30. Vor diesem Hintergrund ist auch die Radwegepflicht aufgehoben 

worden, sodass Radfahrer ebenso auf der Straße fahren können. Bei Bedarf kann aber 

weiterhin der Geh-/Radweg genutzt werden. 

 

 

b. Zaun am Wickendorfer Markt 

 

Lange zurückliegend hatte der Ortsbeirat den Bedarf eines Zauns am Wickendorf Markt 

bekundet. Auf Nachfrage teilte die SDS folgenden Sachstand mit: 

 

„Der Zaun wird im Rahmen der für das Haushaltsjahr 2021/2022 angemeldeten Mittel 

zusammen mit der Ergänzung eines Spielgerätes auf dem Spielplatz in Wickendorf errichtet. 

Der Haushalt ist noch nicht freigegeben. Die Ausführung ist für ca. Oktober 2021 geplant.“ 

 

 

c. Sachstand Nordumgehung 

 

Es besteht kein Bedarf an einer ausführlichen Wiederholung der Inhalte der letzten Sitzung. 

Herr Winkler informiert über die Bürgerinitiative „Stoppt die Nordtrasse – Initiative Schweriner 

Klimaschutz“. Ein entsprechendes Informationsblatt wird dem Protokoll beigefügt. 

 

Bedauerlicherweise ist kein Vertreter der Initiative anwesend. Der Ortsbeirat lädt diese ein, im 

Rahmen der nächsten Sitzung die vertretenen Positionen vorzutragen. 

 

Die anwesenden Bürger*innen betonen, dass die Trassenführung mindestens im Ortsbereich 

eingeschnitten erfolgt, um die Lärmbelastung zu minimieren. 

 

Herr Winkler wird mit dem Straßenbauamt hierzu Rücksprache nehmen. 

 

 

d. Deckenerneuerung in Wickendorf 

 

Einwohner*innen informieren mit großem Unmut, dass bislang nicht alle Haushalte 

(unmittelbar sowie mittelbar an der Seehofer Straße liegend) Baustelleninformationen erhalten 

haben. Andere Haushalte haben wiederum gleich 5 Exemplare erhalten. Der Ortsbeirat wird 

ein eingescanntes Exemplar dem Protokoll beifügen. 
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Frau Schröder wird dies in der morgigen Bauberatung nochmals anbringen. 

 

Herr Ortsbeirat fordert die SDS auf, alle Einwohner*innen unverzüglich mit entsprechendem 

Informationsmaterial zu versorgen.  

 

Hinsichtlich des 4. Bauabschnittes wird festgestellt, dass die Einwohner des Ortsteils stets 

über Lübstorf zu fahren haben, um nach Schwerin zu kommen. Dergleichen bedingt erhebliche 

Aufwände. Der Ortsbeirat regt daher beim Fachdienst Verkehrsmanagement ausdrücklich an, 

den Einwohnern des Ortsteils eine Befahrung über das neuen Baugebiet zu gestattet und bitte 

um Rückmeldung bzw. bei Ablehnung um hinreichende Begründung. 

 

 

e. Supermarkt in Wickendorf 

 

Aufgrund der Nachfrage von Bürger*innen informiert Herr Winkler über den in der letzten 

Sitzung vorgetragenen Stand. Eine Ausschreibung der Fläche wurde seinerzeit für Mitte Juni 

avisiert. Der aktuelle Stand ist dem Ortsbeirat nicht bekannt. 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Mitteilung, wann mit der Veröffentlichung der 

Ausschreibungsunterlagen zu rechnen ist und wo diese einzusehen/abrufbar sind. 

 

 

c. Gastronomie/Hotellerie im Ortsteil 

 

Es wird informiert, dass aufgrund der positiven Entwicklungen der Coronoa-Pandemie der 

Gastronomie-/Hotelleriebetrieb auch im Ortsteil wieder aufgenommen wurde. In diesem 

Zusammenhand wird darauf verwiesen, dass das Landhaus Schwerin in Groß Medewege 

seinen Betrieb, mit einem neuen Betreiber, wieder aufgenommen hat. 

 

 

d. Nächste Sitzungen des Ortsbeirats 

 

Der Ortsbeirat stimmt sich hinsichtlich der nächsten regulären Sitzungen ab. Diese finden 

jeweils ab 19 Uhr an folgenden Tagen statt: 

 

11.08.2021 

29.09.2021 

17.11.2021 

 

Womöglich können diese dann auch wieder als Präsenzveranstaltung durchgeführt werden. 

 

 

 

 
 
gez. Jan Winkler      gez. Jan Winkler 
___________________     _________________ 
Vorsitzender       Schriftführer/in 


